ゆたか



発行日: 令和5年10月31日(火) 発行元: 上尾市立南中学校長 廣 美穂

TEL: 048-781-2299 メール: s739000@city-ageo.ed.jp

「目線」「うなずき」「ひと言」

校長 廣 美穂

朝夕めっきりと寒くなってきました。日暮れも早まり、現在夕方5時を下校時刻としています。下校時、先生方は正門で生徒の見届けをしているのですが、夕暮れの中、生徒たちと笑顔で「さよなら」と会話を交わしている姿を何度も見かけ、絵になる光景に、ほっこりする今日この頃です。

さて、先日10月25日に上尾市教育委員会委嘱特別支援教育「生徒の多様性に応じた最適な指導~ユニバーサルデザインの有効活用~」と題し三年間の研究の取り組みを公開授業という形にて発表しました。研究の一つとして、話し合い活動時の聞く側の姿勢に力を注ぎ、右の写真に示したとおり、話し合い時「目線」「うなずき」「一言」を意

識して行うよう指導を重ねました。はじめは照れていた生徒たちですが、次第に友達の聞く姿勢が、自分の安堵感や喜びにつながることを実感でき、生徒一人一人が聞き上手になっていきました。その成果の一つをご紹介します。今年の夏、上尾市中学生海外派遣生としてオーストラリアに研修にいった本校3年生の生徒。英語での会話や海外生活に不安が多かった中、「目線」「うなずき」「ひと言」の手法を思い出し、活用することで初対面の海外の方々と良好な関係を築くことができたと語ってくれたのです。子供たちの応用力に脱帽です。まさに世界で通用することを実証してくれました。

この「目線」「うなずき」「一言」が、心が通うコミュニケーションづくりの一つとなり、グローバルな社会を生きる力の育成になりうると確信できました。だからでしょうか。本校の子供たちと先生方との心の距離は近くて温かいように感じています。冒頭の下校時のほっこりできた気持ちはここに通じるのかもしれません。

教えがどこに繋がるかわからない。だからこそ、教育はクリエイティブで楽しいのだと 思います。これからも教職員一丸となって研究を続けてまいります。

11月2日は南中学校開校記念日です

校歌の作詞は有名な詩人谷川俊太郎さん。南中学校を訪れたときに一番感銘を受けたのが、『水田の上に建てられた学校』であること。周辺の鴨川を流れる豊かな緑の風景を見て浮かんだ言葉が「校庭の土の下に昔の人の汗がしみこんでいる」だそうです。そして、大人たちの作る世界をそのまま受け継ぐのではなく、よりよい新しい世界をきみたちに作ってほしいという思いが歌詞に込められました。「昨日から今日へ 今日から明日へ」と・・・。

2年生の新会長が率いる第46期生徒会役員の任命式を開校記念日前日の11月1日に行います。第45期生徒会からのバトンを受け取り第46期生徒会がスタートします。新たなステージの幕開けです。南中の歴史を想い、地域の方の思いをつなぐ一年にしたいと振り返る日としたいです。

11月の予定(完全下校17:00)

「「月のアル(元宝下校」/:00/			
日	曜	行事予定	部活動
1	水	彩の国教育の日 彩の国教育週間(~7日)	
		校内音楽祭 生徒会役員任命式⑥	×
2	木	開校記念日 (学校閉庁)	×
3	金	文化の日	_
4	土		_
5	日		_
6	月	月①③④⑤ 全校三者面談 (13日まで) 冬服完全移行	0
7	火	火①②⑤⑥ S C 来校	\circ
8	水	水2356	0
9	木	水①木②⑤⑥ 尿検査1次	\circ
10	金	金①②⑤⑥ 尿検査1次 ↓	\circ
11	土		_
12	日	避難所開設訓練 8:45~11:30	_
13	月	月⑤③②① 全校三者面談	0
14	火	県民の日 (学校閉庁)	×
15	水	火曜日課 第6回生徒朝会(給食委員) 第7回専門委員会 1年職業講演会⑤⑥	0
16	木	3年期末テスト	\circ
17	金	金①②⑤⑥③④ 2年東京校外学習	0
18	土		_
19	日		_
20	月	テスト前部活動休止期間(~26日)	×
21	火	2年上尾南高校体験 市内音楽会	×
22	水	全校朝会 第7回中央委員会	×
23	木	勤労感謝の日	×
24	金		×
25	土		×
26	日	—	X
27	月	1, 2年期末テスト 3年木①②③④⑤	X
28	火	▼SC来校	×
29	水	水①②④⑤③②	\circ
30	木		0

★新人戦後~1月の完全下校17:00

12月の主な行事予定

- 5 (火) ~ 8 (金)、11 (月) 3年三者面談、全校4時間授業
 - 9 (土) ぐるっとくんクリーン作戦
- 13(水) ふれあい講演会
- 19 (火) 給食終了日
- 21 (木) 学年集会、大掃除
- 22 (金)終業式、3年記録通知書配布
- 28 (木) ~31 (日) 学校閉庁日

新人体育大会上尾市予選会が行われました

9月28日(木)、29日(金)を集中日として、新人体育大会上尾市予選会が行われました。 どの部活動も、生徒たちが最後まで諦めずに頑張っていたことが大変すばらしかったです。 結果はすぐ出るものではありません。日頃の努力と目標を見失わずに努力を継続する力が大切です。今後の生徒たちの活躍を期待したいと思います。頑張って下さい。

《主な成績》

陸上部 2年生徒 1500m★県大会出場 【県大会7位】

2年生徒 走高跳 ★県大会出場 男子ソフトテニス 団体3位 卓球 男子シングルス 1年生徒3位 女子ダブルス 2年生徒ペア3位 硬式テニス 男子シングルス 2年生徒2位

1学年マイ・タイムライン学習会を開催しました!

10月3日(火)に、1年生を対象にマイ・タイムライン学習会を開催しました。本校では2年前から上尾市防災士協議会のご協力を得て、防災教育の一環として行っております。当日は、保護者様にも参観していただきました。生徒一人一人は、自分事として真剣に考え、上尾市防災士協議会の方たちの助言を聞き、自分たちで作成していました。保護者様の感想には、大人として防災意識をもつ大切さを感じ、家庭でも話題にしたいとあり、有意義な学習会が行われたと感じております。



市内駅伝、お疲れ様です

10月16日(月)に、丸山公園及び周辺道路にて市内駅伝が行われました。出場した生徒は、学校の代表として、最後までタスキをつなぎ、完走を果たしました。短い期間の練習でしたが、よく頑張りました。出場した生徒の皆様、お疲れさまでした。【結果】男子:8位 女子:9位